Korrespondenzen.

Ebstein sagt in seinem Aufsatz, No. 41, S. 1693. daß er nicht habe ermitteln können, wann das Petroleum zu Hellzwecken zuerst benutzt wurde. Ich habe nun bei meinen Studien für den speziellen Teil meines Werkes: "Die Lehre von der Krebskrankheit" gefunden, daß das Mittel in früheren Zeiten auch gegen die Krebskrankheit Anwendung fand, und verweise besonders auf Bernard Ramazzini (Opera omnia medica et physiologica. 40. 500 S. London 1718 bei Paul & Isaac Vaillant). In diesem Werk, welches hauptsächlich auch über Gewerbekrankheiten handelt, berichtet Ramazzini (S. 186) über das Petroleum Montis Zibinii (Ortschaft bei Mutina), mit dem er ein Peniscarcinom geheilt zu haben berichtet (S. 193). (Nähere Angaben über die Art der Anwendung fehlen allerdings.)

Sehr geehrter Herr Kollege!

Ich drücke Ihnen meine besondere Freude darüber aus, daß Sie die reklamehaft wirkende Anzeige der Wiederaufnahme der ärztlichen Tätigkeit, wie sie jahraus, jahrein fast dieselben Aerzte in den öffentlichen Zeitungen belieben, als etwas Ungehöriges gegeißelt haben. Es müßte in Zukunft jede derartige Anzeige festgenagelt werden.

Hochachtend Ihr sehr ergebener Dr. R. Klein (Berlin).